

PÉLIQ-AN : La passion des langues!



Nancy Langlois
Conseillère pédagogique en FLS, ESSB

Le programme PÉLIQ-AN se distingue comme une initiative exceptionnelle favorisant les échanges linguistiques entre les communautés anglophones et francophones du Québec. Ce projet novateur vise à promouvoir la collaboration et l'apprentissage mutuel entre les élèves des écoles publiques et privées, tant au niveau primaire que secondaire. De plus, PÉLIQ-AN offre une opportunité unique pour les élèves des deux réseaux scolaires de découvrir et d'approfondir leurs connaissances dans une langue seconde. L'objectif principal est de créer un environnement d'apprentissage enrichissant où les participants peuvent non seulement améliorer leurs compétences linguistiques, mais également développer une meilleure compréhension culturelle.



Cette initiative repose sur le travail collaboratif de deux enseignantes passionnées : **Vicki Keen** (ESSB) et **Sonia Collins** (CSS des Phares). Ensemble, elles ont orchestré un projet remarquable entre l'école anglophone Métis Beach School et une école francophone partenaire, l'École de la Rose-des-Vents. Ce partenariat illustre parfaitement l'esprit de coopération et d'échange qui anime PÉLIQ-AN.

Au sein de ce programme, les élèves participent à diverses activités linguistiques conçues pour stimuler leur curiosité et leur engagement. Ces activités, adaptées à leur niveau scolaire, permettent aux participants de pratiquer la langue cible dans des contextes réels et interactifs. Voici quelques éléments clés de leur planification :

- Les **activités bilingues** développant les **trois compétences en L2** constituent un élément central de leur projet.
- Les **apprentissages grammaticaux** sont abordés de manière ludique et interactive avec l'intégration d'activités créatives.
- **L'activité physique** est essentielle pour le bien-être des élèves et contribue à un apprentissage dynamique.
- Les **activités de socialisation** sont cruciales pour créer un environnement d'apprentissage collaboratif.
- Enfin, les **activités culturelles** enrichissent l'expérience d'apprentissage en offrant un aperçu des traditions et des valeurs des deux réseaux scolaires.

PÉLIQ-AN est bien plus qu'un simple programme linguistique : c'est une initiative qui contribue à bâtir des ponts entre les communautés linguistiques du Québec. En favorisant le dialogue, la collaboration et le respect mutuel, ce projet prépare les jeunes générations à évoluer dans une société bilingue et inclusive. Ainsi, grâce à l'engagement d'enseignantes dévouées et à la participation active des élèves, PÉLIQ-AN continue de jouer un rôle clé dans la promotion du bilinguisme et de l'harmonie culturelle au Québec.